

Ciudad de México, 17 de abril de 2024

CONFERENCIA Y FORO DE JUBILACIONES Y PENSIONES

El pasado 10 de abril del presente año el SUNTBANOBRAS fue invitado a participar en el ciclo de discusiones convocado por los diversos sindicatos del sector público y organizado por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), el Sindicato Único de Trabajadores de la Industria Nuclear (SUTIN) y la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) respecto de sus percepciones sobre temas laborales trascendentales para el país, como es el caso de los cambios que se pretenden hacer en las pensiones.

En este evento, se comentó la necesidad de sensibilizar al gobierno para que profundice en la reciente propuesta de otorgar una pensión digna a las personas trabajadoras, ya que las AFORES precarizan la situación de la población en la etapa más sensible de su vida.

La iniciativa presentada recientemente por representantes de Morena en la Cámara de Diputados, pretende que los fondos de ahorros no reclamados, simplemente se transfieren a partir de los 70 años (IMSS), o de los 75 años (ISSSTE) al patrimonio del Fondo del Bienestar en México que se calcula por un monto aproximadamente de 40 mil millones de pesos no reclamados a las AFORES.

Asimismo, se busca que estos recursos se destinen como parte de un paquete de reformas para otorgar pensiones iguales o semejantes al último salario a los trabajadores en edad de retiro.

Hay que recordar que después de la experiencia del Fobaproa, es necesario tomar con reserva la creación de fideicomisos de este tipo. No es una buena noticia que en lugar de enfrentar con seriedad el desafío de abandonar, así sea gradualmente, el esquema privado, lo que se haga sea seguir parchando lo existente.

Aun cuando las recientes propuestas del Gobierno Federal para crear un fondo de pensiones resultan atractivas, se considera poco factible que estos recursos sean suficientes para cambiar el modelo actual.

Es relevante abrir el debate, y no se aplique mecánicamente el voto por consigna de la mayoría, sin escuchar a las partes interesadas.

De igual manera, se considera que se deberá volver al modelo tripartita buscando una propuesta financiera viable que permita a los trabajadores contar con una jubilación digna, pero sin causar un problema financiero a largo plazo para el país.

Derivado de lo expuesto en la ponencia, el SUNTBANOBRAS estará atento al desarrollo de dicha iniciativa para generar las acciones que resulten necesarias, siempre de la mano de expertos en la materia.




CONFERENCIA Y FORO DE ANÁLISIS, DIÁLOGO Y PROPUESTAS:
JUBILACIONES, PENSIONES Y CONFLICTOS VIGENTES.
 MIÉRCOLES 10 DE ABRIL, 11:30HRS.
 AUDITORIO ERNESTO VELASCO
 TORRES, EN INSURGENTES 98
 COL. TABACALERA, CDMX

PROGRAMA:
 • Bienvenida.
 • 1er Bloque: Conferencia Jubilaciones y pensiones: Problemática transversal para las y los trabajadores. Presentación del Dr. Gustavo Leal Fernández.
 • 2do bloque: Foro sobre conflictos laborales y sociales. Participan: SME, ANUEE, CNTE, SITIMTA, STTP, SUTiems, SUTIN.

TRANSMISIÓN EN VIVO POR:


Atentamente

Comité Ejecutivo Nacional